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感染医生仍在重症监护室

截止到1月26日，30个省（区、市）报告的确诊病例升至2744例，其中重症病例461例，累计死

亡病例80例，累计治愈出院51例，现有疑似病例5794例。

去年年底，一张聊天记录截图被大量转发：一位医生在大学同学群内称，“华南水果海鲜市场确诊了

7例SARS，在我们医院急诊科隔离”。消息发布11天后，这位医生也出现了咳嗽、发烧的症状。

深一度联系到了这位医生，他告诉记者，截图的确存在断章取义的问题，关于确诊为SARS的说法

不准确，自己此后在群内强调过，“是冠状病毒，具体还在分型”。在群里发布信息的第二天，他被

医院监察科要求写一份对于不实信息外传的反思。1月3日上午，他又去派出所签了一份《训诫

书》。

他于1月12日住院，CT结果显示双肺多发感染，磨玻璃样病，14日转至呼吸科隔离病房。此后，他

又逐渐出现呼吸困难加重的问题，于24日转至重症监护室，至今病情一直未有明显好转。他的医生

告诉他，这几天病情就该出现拐点，但肺功能恢复时间会比较久。

截止到深一度发稿时，该医生尚未离开重症监护室，由于他不方便说话，采访使用文字实录的方式

进行。
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感染医生签署的训诫书

“网上流传的截图断章取义”

深一度：现在的状态怎么样？

受感染医生：体温一直有反复，昨晚（26日）38度现在降到37.3了，现在一直插着呼吸管，进行高

流量吸氧治疗，无法下床，大小便都在床上。基本无法说话交流，只能打字，即使打字交流一段时

间后也会头晕。

深一度：在去年年底的时候，你是怎么知道的医院急诊科有7例不明原因肺炎病人？

受感染医生：同事之间互相交流知道的。当天晚上也看到了一份武汉市卫健委员会发布的红头文

件，紧急通知华南海鲜市场陆续出现不明原因肺炎。

深一度：医院是什么时候收治他们的？怎么治疗的？

受感染医生：具体我不清楚。

深一度：当时知道这个事情后是否担心过会有传染性？有没有做防护措施？

受感染医生：嗯，担心。那段时间上下班都开车，不敢挤地铁。但也没做防护措施，大意了，觉得

和自己科室没什么关系。当时没想到会这么严重。
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深一度：你是在哪里发布的消息？

受感染医生：12月30日下午5点多在大学同学群发布的消息。我的同学基本都是一线医生，我当时

是想提醒同学注意防范。我也知道这属于公共卫生事件，发布这类消息有风险。我在群里反复强调

不要外传，但还是被人截图外传了。传播很广，外省很快就有了。

深一度：当时在群里这个说法准确吗？

受感染医生：当时在群里一开始说了“确诊7例SARS”，不太准确，后来我又强调是冠状病毒，具体

还在分型。那个截图也存在断章取义的问题。我强调了不要外传。

深一度：所以因为截图外传而受到处分了吗？

受感染医生：12月31日凌晨1点半接到电话通知，让我去武汉市卫健委。当时卫健委连夜开会，应

该是应对疫情的会议，我们医院院领导、医务室主任都参加了。我没参加会议，让我在其他房间等

着。会议结束，院领导询问了我一些消息来源之类的问题。凌晨4点多的时候主任开车送我回的

家。12月31日被叫去医院监察科，去了两三次，有时候是监察科同事接待，有时候是纪委书记。反

复问我消息来源，以及有没有认识到自己造谣的错误。后来要求我写了一份不实消息外传的反思与

自我批评。说要院内处分，具体一直没有出来。

1月3日上午，我又接到派出所电话，让我签了一份《训诫书》。

深一度：后来医院有提醒大家不要再往外传播此类消息吗？有说发布信息会有什么处罚吗？

受感染医生：有，要求不要在网络上发布相关信息，都是由科室主任口头传达的。后来疫情明显扩

散，因为我亲自收治了这样的患者，并且她的家属也被感染了，我也被感染了。

所在科室曾收治疑似新型肺炎病人

深一度：你所在科室什么时候收治不明原因肺炎病人？

受感染医生：大概是1月7、8号的时候。她住院的第二天开始发热。发热后马上做了肺部CT和呼吸

道病毒、支原体、衣原体检测。肺部CT检测出来是肺部磨玻璃样病变，符合新型冠状病毒感染的肺

炎表现，但是当时不让做核酸检测确诊。

深一度：当时医生有要求做核酸检测吗？ 

受感染医生：有，当时的确诊病例都是通过核酸确诊的。如果不做检测，就无法确诊，那感染人数

的数字看起来就不大。当时专家组的人说他们无法决定做不做检测。

深一度：病人诊断出有问题之后有做什么隔离措施吗？

受感染医生：病人在病区单间隔离，我们医生开始戴N95口罩，但是病人在一开始没有发热的时

候，我们都没有戴口罩。

深一度：当时知道会有人传人的问题吗？

受感染医生：当时我们也不确定，但很快照顾病人的家属在病人发热当晚就发烧了，后来病人和家

属在1月10号都住到呼吸科隔离病房去了。

深一度：你是什么时候感觉身体不适的？
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受感染医生：1月10号中午我开始咳嗽，当时没太在意，第二天开始发烧，最高38.2度，这才意识

到问题大了。当天做了CT，显示双肺多发感染，磨玻璃样病变。

深一度：当天你就住院了吗？

受感染医生：没有，当天先是自我隔离，因为家里有孕妇和小孩，我就去外面住的酒店。12号下午

住在我们科室病房，14号转到呼吸科隔离病房。

深一度：你有做核酸检测确诊为新型冠状病毒感染的肺炎吗？

受感染医生：1月24号才做的核酸检测，结果还没出来，到现在也不能说是确诊。也问过医生为什

么检测结果还没出来，医生说都没出来，不知道原因。

感染医生的诊断书

病情加重转至ICU，父母也被传染

深一度：你是什么时候感觉自己病情加重了？

受感染医生：我一开始主要就是发热、恶心，后来高烧慢慢退了，觉得有希望了。但是16号之后呼

吸困难加重，完全不能下床，大小便都在床上。24号转到呼吸内科重症监护室。现在采用抗生素、
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激素、抗病毒类药物和高流量吸氧治疗。

深一度：从进入重症监护室到现在病情有好转吗？

受感染医生：变化不大。医生说这几天就该出现拐点了，但是肺功能的恢复会比较慢。

深一度：你们科室还有别的同事出现类似的状况吗？

受感染医生：还有两个同事，有一个在我后面几天感染的，严重程度跟我差不多，还有一个症状比

较轻。

深一度：在病房住院时医护人员的防护措施做得如何？

受感染医生：住在我们科室时候的同事就戴N95口罩，穿隔离衣。他们也知道自己的防护措施做得

不够，但也还是正常做治疗，担心被感染是人之常情，但这是工作啊，而且病人是自己朝夕相处的

同事。转去呼吸科之后医护人员的防护措施就完善了，穿防护衣，戴N95口罩和护目镜。

深一度：你的用药一直是充足的吗？

受感染医生：用药是一直充足的，就是现在还没有特效药出现。

深一度：治疗需要自己花钱吗？

受感染医生：暂时还没有催费，政府说是会兜底治疗费用。但是我用了很多免疫球蛋白都是自己托

人从外面买的，这个估计只能自费。免疫球蛋白现在600元左右一瓶，我每天打8瓶，已经打了11

天了。免疫球蛋白现在也越来越不好买，价格估计还会上涨，之前买的还能用两天，到时候看还需

不需要，再找人去买。

深一度：目前医院有三餐供应正常吗？

受感染医生：有，食堂免费配送的，营养还可以。得病之后食欲不振，我的情况是一般只能吃一点

小菜，喝一点牛奶，吃不下太多。

深一度：你家人有出现被传染的情况吗？

受感染医生：我父母在我之后两天也出现发热、呕吐的症状，检测出来肺部CT也呈现磨玻璃样病

变。他们是1月15、16号的样子住院治疗的，当时就很难住进去，床位已经很紧张了。他们症状比

较轻，前天（25日）和他们通过电话说还好，估计最近就可以出院了。我不敢和他们多说我的情

况，怕他们担心我。

深一度：你可以每天和家人通话吧？

受感染医生：可以，我每天和老婆视频聊天，她每天都在鼓励我，让我积极治疗，她和儿子都在等

着我。我目前呼吸困难，说话不太方便，一般都是她说我听。

（根据受访者要求，受感染医生做匿名处理）

【反侵权公告】本文系北京青年报在今日头条独家首发，未经授权，不得转载。
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